



Stuttgarter Fortbildungsreihe: Hands-on Ultraschall in der Anästhesie und Intensivmedizin

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Ultraschallverfahren sind inzwischen seit Jahren zu unseren täglichen Begleitern geworden. Die Ausbildung im OP oder auf der Intensivstation ist unter Zeitdruck oft schwierig. Abseits des engen Zeitplans im Alltag wollen wir mit Ihnen in entspannter Atmosphäre wichtige klinische Themen diskutieren – und vor allem viel Üben.

Ausgereifte Konzepte von Ultraschallanwendungen in der stationären Behandlung und innovative Ideen für die ambulante Versorgung: die Kooperation zwischen dem **Marienhospital Stuttgart**, **Diakonie-Klinikum Stuttgart** und **medizi** bietet Ihnen ein weites Spektrum an Erfahrungen.

Wir haben uns zum Ziel gesetzt, mit dieser wiederkehrenden Fortbildungsreihe ein Austauschforum für Anfänger und Fortgeschrittene in der Region zu etablieren: kommen Sie vorbei und diskutieren Sie mit!

Wir wünschen stets gute Schallbedingungen und erfolgreiche Interventionen – wir freuen uns auf Sie.

Rüdiger Eichholz
Christoph Ilies
René Schmidt
Rainer Meierhenrich

Marienhospital Stuttgart, großer Konferenzraum M0

21.02.2019, 17 Uhr:
Notfallsonografie: eFAST für den klinischen Alltag

26.09.2019, 17 Uhr:
Regionalanästhesie für Hüftchirurgie

28.11.2019, 17 Uhr
Rumpfblockaden: viele Neues – aber was tun?

Diakonie-Klinikum Stuttgart, Besprechungszimmer A im Sophienbau

23.05.2019, 17 Uhr:
Regionalanästhesie für Knie, Unterschenkel und Fuß

Konzept: Interaktiver Vortrag und Diskussion: 30-40 Minuten, danach Sonografie-Übungen bis 19.00 Uhr
Programme: Änderungen vorbehalten

CME: 3 Punkte je Veranstaltung sind beantragt. Bitte bringen Sie Ihre EFN-Etiketten mit oder benutzen Sie die FobiApp.

Referenten und Tutoren

Dr. med. Christoph Ilies, DESA, EDRA
Oberarzt Marienhospital Stuttgart
DEGUM Stufe II

Dr. med. Rüdiger Eichholz
Ärztliche Leitung und Geschäftsführung medizi. MVZ Stuttgart
DEGUM Kursleiter Stufe II

Prof. Dr. med. René Schmidt DESA, EDIC
Ärztlicher Direktor der Klinik für Anästhesiologie, operative Intensivmedizin und Schmerzmedizin am Marienhospital Stuttgart

Prof. Dr. med. Rainer Meierhenrich
Ärztlicher Direktor der Klinik für Anästhesie und Intensivmedizin und Schmerzmedizin am Diakonie-Klinikum Stuttgart

Themenwünsche bitte an:
r.eichholz@medizi.de

